
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Vigésima Quinta Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 
14(quatorze) de maio do ano de 
2019(dois mil e dezenove). 

Às dezoito horas do dia 14(quatorze) de maio do ano de 2019(dois mil e 
dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e 
com a ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos 
Codeço, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir 
Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Leticia 
dos Santos Jotta, Manoel Machado de Azevedo, Oséias Rodrigues Couto, 
Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, 
Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão e Vinícius Correa. Havendo 
número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 025ª (VIGÉSIMA 
QUINTA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA 
(2017 - 2020) - 30ª PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 13 DE MAIO DE 
2019 em nome de Deus. A seguir, foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata da 
Vigésima Quarta Sessão Ordinária do Segundo Período Legislativo. Cumprido 
o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a 
leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM 
O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: APRECIAÇÃO DA ATA: 
09/05/2019; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS AUTOR: 
VEREADORA LETÍCIA DOS SANOS JOTTA, OUTORGADO: RAFAELA 
FERNANDES DE OLIVEIRA; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE 
APLAUSOS AUTOR: VEREADORA LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, 
OUTORGADO: HELIAMAR DOS SANTOS REIS; ENTREGA DO DIPLOMA 
DE MOÇÃO DE APLAUSOS AUTOR: VEREADOR LUIS GERALDO SIMAS 
DE AZEVEDO, OUTORGADO: SENHOR MARCELO AUGUSTO PASSOS DE 
MEDEIROS; EMENDASUBSTITUTIVA: 0001/2019 - GUILHERME AARÃO 
QUINTAS MOREIRA, DISPÕE SOBRE EMENDA SUBSTITUTIVA AO INCISO 
I DO ART. 5º DO PROJETO DE LEI Nº 056/2019; EMENDA SUBSTITUTIVA: 
0003/2019 - GUILHERME AARÃO QUINTAS MOREIRA, DISPÕE SOBRE 
EMENDA SUBSTITUTIVA AO CAPUT DO ART. 5º DO PROJETO DE LEI Nº 
056/2019; EMENDA SUBSTITUTIVA: 0004/2019 - GUILHERME AARÃO 
QUINTAS MOREIRA, DISPÕE SOBRE EMENDA SUBSTITUTIVA AO ART.4º 
DO PROJETO DE LEI Nº 056/2019; EMENDA SUBSTITUTIVA:  0005/2019 -
GUILHERME  AARÃO  QUINTAS  MOREIRA  E  VINÍCIUS CAETANO 
CORRÊA, DISPÕE  SOBRE  EMENDA  SUBSTITUTIVA  AO  INCISO  III  DO  
ART.5º  DO  PROJETO  DE  LEI  Nº 056/2019; PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR: 07/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, 
ALTERA O  ART.  91  DA  LEI  COMPLEMENTAR  Nº  11,  DE  27  DE  
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JUNHO  DE  2012,  QUE  INSTITUI  O PLANO DE CARGOS, CARREIRA E 
REMUNERAÇÃO DOS SERVIDORES DO QUADRO DE PESSOAL DO  
PODER  EXECUTIVO  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO - PCCR.   
OFÍCIO/GAPRE Nº 117/2019 - MENSAGEM EXECUTIVA Nº 27/2019; 
PROJETO DE LEI: 0124/2019 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 
MORENO, INSTITUI O REGIME ESPECIAL  DE  PARCELAMENTO  DE  
DÉBITOS - RESP-DEB,  NO  ÂMBITO  DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
FAZENDA. OFÍCIO Nº 115/2019 - MENSAGEM EXECUTIVA Nº 26/2019; 
PROJETO DE LEI: 0077/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, 
CONSIDERA COMO PATRIMÔNIO CULTURAL IMATERIAL DO  MUNICÍPIO 
DE  CABO  FRIO  A PROCISSÃO E OS FESTEJOS RELIGIOSOS DA 
PADROEIRA NOSSA SENHORA DE FÁTIMA; PROJETO DE LEI: 0120/2019 - 
SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, INSTITUI  A  SEMANA  MUNICIPAL  DO  
TURISMO  NO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  E  DÁ  OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0122/2019 - VANDERLEI RODRIGUES 
BENTO NETO, DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DE INCLUIR, NO 
PROTOCOLO PADRÃO DE PRÉ-NATAL, A SUPLEMENTAÇÃO DE 
VITAMINA D; PROJETO DE LEI: 0123/2019 - VANDERLEI RODRIGUES 
BENTO NETO, DISPÕE  NO  ÂMBITO  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  
SOBRE A  CAPACITAÇÃO  DE  JARDINEIROS PARA PODA DE ÁRVORES E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO: 
0004/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SUSTA OS EFEITOS DO 
DECRETO EXECUTIVO Nº 5.666, DE 31 DE JULHO DE 2017, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO: 0005/2019 -
RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, SUSTA  OS  EFEITOS  DO  DECRETO  
EXECUTIVO  Nº  5.546,  DE  17  DE  NOVEMBRO  DE  2016  E  DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; REQUERIMENTO: 0120/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS 
JOTTA, REQUER  A  PRORROGAÇÃO  DO  PRAZO  DE  FUNCIONAMENTO  
DA  COMISSÃO  ESPECIAL  PARA TRATAR DE ASSUNTOS REFERENTES 
A DESPOLUIÇÃO DA LAGOA DE ARARUAMA POR CENTO E OITENTA 
(180) DIAS; REQUERIMENTO: 0121/2019 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, 
REQUER  A  CRIAÇÃO   DE  UMA  COMISSÃO   PARLAMENTAR  DE  
INQUÉRITO  (CPI)  SOBRE  A DISTRIBUIÇÃO E COLETA DE ESGOTO NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; REQUERIMENTO: 0122/2019 - OSEIAS 
RODRIGUES COUTO, REQUER   AO   EXMO.   SENHOR  SECRETÁRIO  
MUNICIPAL   DE   AGRICULTURA,   INFORMAÇÕES PERTINENTES   A   
REFORMA   DO   CANIL   MUNICIPAL   NO   QUE   TANGE   AO   PROJETO   
A   SER DESENVOLVIDO,   ANDAMENTO   DO   CERTAME,   VALOR 
ESTIMADO,   OBJETO,   DURAÇÃO   DA OBRA; REQUERIMENTO: 
0123/2019 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, REQUER  OUTORGA  
DE  MOÇÃO  DE  APLAUSOS  A  SRª.  LÍVIA  MÁRCIA  BORGES  SOARES  
DE AZEVEDO; INDICAÇÃO: 0152/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE 
AZEVEDO, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO A  REABERTURA  DO  
CONSULTÓRIO  ODONTOLÓGICO  NO PAM DE SÃO CRISTOVÃO; 
INDICAÇÃO: 0254/2019 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.  SENHOR  
PREFEITO  A  AMPLIAÇÃO  DO  POSTO  DE  SAÚDE  DE  UNAMAR  2º 
DISTRITO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0257/2019 - ADEIR NOVAES, 
SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO A CONSTRUÇÃO DE UMA CRECHE 
COM PERÍODO INTEGRAL NO BAIRRO NOVA CALIFÓRNIA, 2º DISTRITO 
DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0259/2019 - MANOEL MACHADO DE 



AZEVEDO, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  INSTALAÇÃO  DE  
PLACAS  INDICATIVAS  DAS  RUAS DO BAIRRO JARDIM ESPERANÇA; 
INDICAÇÃO: 0260/2019 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO 
EXMO SR. PREFEITO  REPAROS NA ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA PRAÇA 
DO PARQUE ELDORADO II, RUA P1. Terminada a leitura do Expediente, o 
Senhor Presidente disse que com relação ao pedido de impeachment de 
autoria do Vereador Rafael Peçanha, tudo estava tramitando dentro dos 
preceitos legais, cumprindo os prazos regimentais. Após, o senhor presidente  
franqueou a Tribuna aos agraciados com as Moções de Aplausos. Em seguida 
franqueou a TRIBUNA aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro 
orador inscrito o Vereador Rafael Peçanha, que inicialmente procedeu às 
saudações de praxe. Em seguida, saudou a presença do Movimento Negro de 
Cabo Frio e a todos os movimentos que militavam naquela importante causa. 
Parabenizou aos agraciados com as Moções de Aplauso, frisando que os 
mesmos proporcionaram leveza àquela Sessão. Em seguida, disse que quanto 
ao processo relativo ao impeachment do Prefeito Adriano Moreno, aludidos 
pelo presidente da Casa Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo, os prazos 
estavam mesmo sendo cumprido dentro esperado, o que era uma 
peculiaridade do presidente da Câmara. Continuando, disse que havia pessoas 
que concordavam e outras que discordavam de sua proposição de 
impeachment, mas, ninguém poderia negar que havia elementos legais e 
jurídicos suficientes para a abertura daquele pedido. Disse que, pretendia que  
sua proposição fosse analisada na Casa Legislativa em seu inteiro teor. Após, 
enumerou os motivos que o levaram a pedir o impeachment do prefeito Adriano 
e questionou sobre a responsabilidade pessoal do mesmo sobre as 
irregularidades, lembrando que na CPI da ALERJ sobre o Hospital da Mulher, o 
Secretário de Saúde afirmara que o prefeito estava ciente de tudo o que ocorria 
naquela unidade de saúde. Disse ainda que, o prefeito era o ordenador de 
despesas geral do município de Cabo Frio, assim, deveria ser imputada a ele a 
responsabilidade por todas as ilegalidades cometidas naquele governo. Disse 
também, que fora negado acesso ao Vereador Vagne Simão a documentos do 
Hospital da Mulher, o que era um direito do vereador. Disse ainda, que com 
relação ao orçamento do ano de 2019 fora enviado um projeto falso para a 
Câmara, onde não havia os anexos, o que fora feito posteriormente no mês de 
novembro e que aquele fato impedira os vereadores de fazerem Emenda ao 
orçamento. Prosseguindo, observou que o impeachment não era um problema 
pessoal com o prefeito Adriano Moreno, mas, era inadmissível que os salários 
continuassem atrasados, além das outras irregularidades que acabavam 
penalizando o povo. Após, aludiu à entrevista com o ex-secretário de Educação 
Claudio Leitão à mídia local, com denúncias de corrupção por parte do prefeito, 
ressaltando que o denunciante participara do processo e assim o fato merecia 
uma reflexão, mas, que encaminharia documento ao mesmo, com o intuito de 
obter mais informações. Agradeceu ao presidente por estar cumprindo os 
prazos relacionados ao processo de impeachment e ressaltou que acima da 
questão do afastamento o prefeito, havia um grito de protesto da população de 
Cabo Frio, que não aguentava mais ver tanta irregularidade naquele governo 
torto. Ao final, lamentou o fato de que mais uma vez os salários dos servidores 
estivessem atrasados, no que encerrou sua fala. Após, fez uso da Tribuna o 
Vereador Manoel Machado de Azevedo, que inicialmente saudou a todos. A 
seguir, disse que havia trinta e oito anos que era morador do bairro Jardim 



Esperança e que o Movimento Negro era forte também naquele local. Disse 
que, havia proposto que os guardas municipais que tinham feito o concurso de 
2009 fossem chamados, mas, que não fora atendido em seu pleito. Observou 
que, havia cinquenta mil habitantes no Bairro Jardim Esperança e os 
comerciantes ansiavam por segurança, o que poderia ser resolvido com pelo 
menos três guardas no local. Disse também, que o povo do Jardim Esperança 
era um povo esquecido e sempre discriminado. Observou que, não estava na 
Casa Legislativa para estar sorrindo e sim para lutar e presentar o seu povo do 
bairro Jardim Esperança. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua 
fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor 
Presidente conduziu os trabalhos para a ORDEM DO DIA. NESTA ETAPA 
FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA NSº: 124/2019, 
125/2019, 126/2019, 127/2019, 128/2019 E 130/2019 AOS RESPECTIVOS 
PROJETOS: EMENDA SUBSTITUTIVA: 0001, 0003, 0004, 0005 E 0002/2019 
E PROJETO DE LEI: 0056/2019 - ME Nº 16/2019. FORAM ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES 
PROJETOS: PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR: 07/2019, PROJETO DE 
LEI: 0124, 0077, 0120, 0122 E 0123/2019, PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO: 0004 E 0005/2019. FORAM APROVADOS OS 
REQUERIMENTOS NSº: 0120, 0121 E 0123/2019. FOI RETIRADO A PEDIDO 
DO AUTOR O REQUERIMENTO: 0122/2019. FORAM APROVADAS AS 
INDICAÇÕES NSº: 0152, 0254, 0257, 0259 E 0260/2019. Terminada a Ordem 
do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. 
Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal, o Vereador Silvio David Pio Oliveira, 
que inicialmente saudou a todos. Em seguida, cumprimentou aos 
representantes do Movimento negro e também do SEPE. Disse que, com 
relação à Lagoa de Araruama, legislaturas anteriores nada fizeram, mas, que a 
Casa Legislativa estava de parabéns pela luta em prol daquela causa e disse 
que era de suma importância continuar levantando aquela bandeira. Com 
relação ao mercado Sebastião Lan, afirmou que já havia verba disponível para 
reforma, mas, que os feirantes deveriam seguir o exemplo dos vigiais e de 
outras categorias que reivindicavam seus direitos. Disse que caso, os feirantes 
ficassem calados demonstrariam que estavam de acordo com a demora no 
atendimento aos seus pleitos. Continuando, deixou um abraço a todos os 
trabalhadores da praia e disse que uma das maiores reivindicações de tais 
pessoas era deixar de pagar os cem reais diários que acabavam onerando os 
mesmos, assim, tomaria providências junto ao secretário de Posturas. Disse 
que, os vereadores eram a maior força política do Brasil, assim, não tinha 
medo de fazer suas reinvindicações. Parabenizou a COMSERCAF, que fazia 
corretamente a limpeza no Bairro jardim Esperança. Disse ainda, que fora feito 
mutirões de limpeza na escola Cordelino e que a partir de quinta feira próxima 
teria início no Parque Eldorado. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. Não havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação 
Pessoal o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus, 
marcando Sessão Extraordinária para imediatamente. E para constar, mandou 
que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação 
Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 
 
 
 



 
 
 
 
 

Ata da Décima Terceira Sessão Extraordinária do Segundo 
                          Período  Legislativo  da   Câmara  Municipal  de Cabo  Frio,    

                      Realizada   no   dia   14(quatorze)    de      maio     do      ano     
                          de 2019(dois mil e dezenove). 
                              Às dezenove horas do dia 14(quatorze) de maio do ano de 
2019 (dois mil e dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas 
de Azevedo e com a ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora 
Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara 
Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os 
seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme 
Aarão Quintas Moreira, Leticia dos Santos Jotta, Manoel Machado de Azevedo, 
Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, 
Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, e 
Vinícius Correa. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou 
aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi aprovado Parecer 
Favorável em Conjunto das Comissões Técnicas aos seguintes Projetos: 
EMENDA SUBSTITUTIVA: 0001, 0003, 0004, 0005 E 0002/2019 E PROJETO 
DE LEI: 0056/2019 - ME Nº 16/2019. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, 
mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à 
Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 
 
 


